
Ф
от

о 
Е.

 Н
А
Л
И
М
О
В
А

.

Губернатор Александр Кар-
лин обратился к жителям 
подтопляемых территорий. 
Он попросил людей не поки-
дать пункты временного 
размещения без получения 
объективной информации 
от специалистов и расска-
зал о компенсации ущерба.«Ч   –  »

– Я убедительно прошу жителей 
территорий, где идут паводковые 
процессы, быть взаимоответствен-
ными, – сказал глава региона на 
медиалоге. – Нужно доверять вла-
сти, когда есть предупреждение о 
наступающей стихии. Относиться 
к этой информации с должной ме-
рой ответственности. Человеческая 
жизнь – важнее всего. Необходимо 
вовремя эвакуироваться самим, не 
покидать пункты временного разме-

щения без получения объективной 
информации от специалистов, само-
вольно не пытаться возвращаться в 
дома и спасать на приспособленном 
транспорте имущество, животных, 
другие ценности. К сожалению, это 
чревато реальными угрозами здо-
ровью и жизни.

Губернатор подтвердил гибель 
двух мужчин во время паводка в 
Солонешенском и Петропавловском 
районах. Сейчас проводится про-
верка соответствующих органов, 
судебные экспертизы. Известно, 
что семьи погибших были эвакуи-
рованы из своих домов, им предо-
ставили места в пунктах времен-
ного размещения. Но самовольный 
уход из них привел к трагическому 
исходу.

– Ни у сотрудников МЧС, ни у 
правоохранительных органов нет 
полномочий силой удерживать лю-
дей в пунктах временного разме-
щения, ограничивать население в 
свободе перемещения. Мы можем 

только настоятельно рекомендо-
вать не подходить к потокам воды 
на опасную близость, не занимать-
ся попытками решения каких-либо 
вопросов собственными силами 
при отсутствии необходимых 
средств и навыков. Я по-человече-
ски убедительно прошу обратить 
на это внимание. Спасение людей, 
их имущества – наша общая задача, 
и мы ее должны все вместе решать, 
– подчеркнул Александр Карлин.

В регионе уже началась работа 
по оценке ущерба как для объек-
тов муниципальной и краевой соб-
ственности, так и для имущества 
населения. В первую очередь речь 

идет о тех случаях, когда были под-
топлены жилые дома. Все вопросы 
по оказанию финансовой помощи 
будут решены в соответствии с 
действующим законодательством.

– Мы со своей стороны вовремя 
и в полной мере принимаем все ор-
ганизационно-распорядительные 
решения. Правовая основа есть для 
обращения в Правительство РФ по 
оказанию поддержки Алтайскому 
краю из федерального резервного 
фонда, – рассказал губернатор. – Сна-

чала идет предварительная оценка 
ущерба, чтобы понять объем заяв-
ки. Мы постараемся провести ее 
максимально быстро. Когда увидим 
объем – обратимся в правительство 
и получим поручения для профиль-
ных министерств. Дальше начнем 
отрабатывать точные заявки со 
специалистами на объекты, под-
лежащие ремонту, восстановлению, 
реконструкции.

(Окончание на 2 стр.)

В Барнауле прошла крае-
вая олимпиада по техоб-
служиванию и ремонту 
автотранспорта.

Диагностирование и устра-
нение неисправностей авто-
мобиля, монтаж покрышки на 

диск, балансировка, проверка 
выхлопных газов на газоанали-
заторе… Всё под строгим судей-
ским оком. На базе Алтайского 
государственного колледжа 28 
марта провели региональный 
этап Всероссийский олимпиады 
профессионального мастерства 

по специальности «техобслужи-
вание и ремонт автотранспорта».

В состязаниях участвовали 19 
представителей алтайских ссузов.
Своих лучших студентов при-
слали Рубцовский аграрно-про-
мышленный техникум, Бийский 
государственный колледж, Вол-
чихинский политехнический 
колледж, Локтевский технологи-
ческий техникум, Славгородский 
и Павловский аграрные техни-
кумы, Каменский и Троицкий 
агротехнические техникумы, 
Алтайский промышленно-эко-
номический колледж.

По словам мастера производ-
ственного обучения Алтайского 
госколледжа, судьи олимпиады 
Алексея Дзюбы, выпускники 
специальностей, связанных с 
ремонтом и обслуживанием ав-
тотранспорта, – одни из самых 
востребованных на рынке труда. 
Для их профессионального роста 
в Алтайском госколледже стре-
мятся идти в ногу со временем, 
учебные мастерские оснащают 
современным оборудованием, 
причём некоторые участники 
олимпиады им даже ещё не 
пользовались.

Одно из самых простых за-
даний – балансировка. Колесо 
устанавливается на станок, с 
помощью которого раскручи-
вается примерно до 90 км/ч, а 
на экране отображается, с какой 
стороны перевес. И все для того, 

чтобы, как выражаются мастера, 
колесо не бегало.

– Станок новый, минимизи-
рует человеческий фактор, – рас-
сказывает Алексей Дзюба. – Един-
ственная сложность – правильно 
забить в программу параметры 
и повесить нужный грузик на то 
место, куда попросит станок. В 
основном с этим справились все.

А вот тестирование автомо-
биля на количество вредных 
выбросов в атмосферу вызвало 
трудности у многих конкурсан-
тов. Как пояснил член судейской 
коллегии Александр Тачалов, 
специфика работы газоанали-
затора многим была незнакома. 
Большинство участников хоть и 
подготовились, но ещё не работа-
ли на таком приборе.

Победителем стал студент 
Каменского агротехнического 
техникума Александр Кишоч-
кин, которому удалось соблюсти 
баланс между теорией (тестиро-
вание, перевод профессиональ-
ного текста, решение задачи) и 
практикой. Именно он в сере-
дине мая представит наш край 
на Всероссийской олимпиаде в 
Сыктывкаре. Второе место занял 
ещё один представитель камен-
ского ссуза – Альберт Варкентин. 
Замкнул призовую тройку Дми-
трий Масловский из Алтайского 
промышленно-экономического 
колледжа.

Евгений ЛИМАНСКИЙ
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
1 апреля Ветер западный, 7-12 м/сек.,

с усилением до 18 м/сек., мокрый снег, 
гололедица.

2 апреля Ветер западный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 13 м/сек., мокрый 
снег, сильная гололедица.

Ветер северо-западный, 10-15 м/сек.,
с усилением до 17 м/сек., мокрый 

снег, метель, гололедица.
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  ЦИФРА .

Завтра состоится офи-
циальное открытие бю-
ста писателя Николая 
Гоголя.

Он был создан скульпто-
ром-ювелиром Владимиром 

Войчишиным и его помощником Григорием 
Волочаем и установлен в «Белокурихе-2» в конце 
марта. Николаю Васильевичу в этот день как 
раз исполнится 209 лет.

Скульптура украсила историко-архитектур-
ный комплекс «Андреевская слобода».

 «Бюст Николая Васильевича в «Андреевской 
слободе» усилит атмосферу того времени, добавит 
изюминку, – сказал Владимир Войчишин. – Мы 
ведь здесь, на курорте, заботимся не только о 
физическом, но и о духовном здоровье людей, 
гостей и жителей Белокурихи».

По его словам, планируется устроить в «Ан-
дреевской слободе» ежегодное празднование 
Дня Гоголя».

  ОЛИМПИАДА .

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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За январь-февраль в регионе родились 3955 
детей. Такие данные приводит Алтайкрайстат. 
Как и в 2017 году, в крае сохраняется тенден-
ция снижения смертности. К примеру, за два 
месяца текущего года смертность от туберку-
леза снизилась на 7,4%, от болезней системы 
кровообращения – на 2,4%.

Наша общая задача –
помочь людям

День Гоголя

  1

Держи баланс!

  ГЛАВНОЕ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

В «переобувке» колеса оценивается не только скорость,
но и качество работы.

«Н  
,   

 ».

Не выходите на лёд!
На территории Алтайского края закрыты все ледо-

вые переправы.
Как особо подчеркивают в ГУ МЧС России по региону, за-

прещен не только выезд на лед всех видов техники – опасны 
прогулки и для людей. Особое внимание необходимо уделить в 
связи с этим детям, чтобы они не играли около водных объектов.

Подъезды к переправам перекрыты, в местах съезда уста-
новлены запрещающие знаки. Выезд любой техники на лед 
любого водоема представляет угрозу для жизни и является 
административным правонарушением, подчеркивают в МЧС.

27 миллионов
на медкомплексы

Алтайский край получит 26,7 млн рублей на приоб-
ретение передвижных медицинских комплексов для 
оказания медицинской помощи жителям населенных 
пунктов с численностью населения до 100 человек.

Отметим, в крае седьмой год работает автопоезд «Здоровье». 
В 2017-м для него приобрели два мобильных медицинских ком-
плекса – маммографический и «Женское здоровье» – общей стои-
мостью более 30 миллионов рублей. В этом году запланирована 
покупка еще одного передвижного маммографа и мобильного 
комплекса «Мужское здоровье».

Также в Целинном районе в 2017 году открылся первый мо-
бильный фельдшерско-акушерский пункт. В течение пяти лет 
планируется, что появится еще 19 мобильных ФАПов. Они в 
первую очередь будут направлены в Первомайский, Шипунов-
ский и Рубцовский районы.

Светлана РУСИНА

Не борьба, а профилактика
Новую методику профилактики онкологических забо-

леваний запатентовали ученые под руководством про-
фессора, главного онколога региона Александра Лазарева.

Заполненный опросник определит предрасположенность к 
заболеванию на очень ранней стадии, когда оно не выявляется 
даже приборами и анализами. Это поможет составить индиви-
дуальную программу профилактики для каждого пациента с 
учетом особенностей его организма, сообщает краевой Минздрав.

Ученые прописали алгоритмы действий и карты рисков 
рака молочной железы, легкого,  желудка и предстательной 
железы.

Алёна ИВАНОВА

Когда мама –
предприниматель

В крае стартовал федеральный образовательный проект 
«Мама-предприниматель». Его участницы, находящиеся 
в декретном отпуске, смогут бесплатно пройти обучение 
и выиграть грант на открытие собственного бизнеса.

Куратором мероприятия является Алтайский фонд разви-
тия малого и среднего предпринимательства. Участие в нем 
принимают 37 жительниц региона.

Заключительный этап обучения – конкурс бизнес-про-
ектов участниц. Экспертное жюри оценивает их экономи-
ческую обоснованность, оригинальность и социальную 
значимость.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Временные сооружения защищают от большой воды.

Спасатели эвакуируют людей.

Экстренные службы на дежурстве.
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Сегодня есть определённый финансо-
вый запас в резервном фонде Алтайского 
края. Из этих ресурсов будут оказывать 
адресную индивидуальную помощь по-
страдавшим от паводка людям, которые 
находятся в тяжелой жизненной ситуа-
ции.

– Затем при трансляции средств из фе-
дерального бюджета сделаем максимально 
все от нас зависящее, чтобы эти деньги 
поступили как можно быстрее. Будем ока-
зывать людям помощь в виде субсидии 
на возмещение ущерба, причиненного 
стихией, – отметил глава региона.

Из-за паводка вновь поднимается вопрос 
о необходимости тех, кто проживает в 
зоне риска, страховать свое имущество. 
Краевые власти готовы предложить зако-
нодательные инициативы на федеральном 
уровне. В настоящее время емкость потен-
циального рынка очень большая. Однако 
количество заключаемых договоров не 
соответствует реальным потребностям 
защиты имущественных прав граждан. 
Хотя и наблюдается определённая положи-
тельная динамика в вопросах страхования 
жилых домов и другой недвижимости.

Александр Карлин уверен, что нужно 
искать дополнительные меры по стиму-
лированию этого процесса. В 2015 году в 
Госдуму поступил соответствующий зако-
нопроект. Но его обсуждение несколько 
приостановилось.

– Я буду специально встречаться с депу-
татами Госдумы от Алтайского края. При 
этом мне в данном контексте совершенно 
безразлично, какую политическую силу 
они представляют. Для меня как руково-
дителя региона важно, чтобы значимая 
для нас проблема получила надлежащую 
законодательную поддержку, – рассказал 
губернатор.

Что могло бы стимулировать граждан 
страховать свое имущество? В числе таких 
мер в правительстве края называют предо-
ставление людям налоговых преференций 
в том случае, если они несут затраты по 
страхованию. Важный вопрос – страхова-
ние имущества в тех территориях, которые 
ежегодно попадают в зону подтопления 
паводковыми водами.

– Люди почему-то опасаются, что если 
у них будет договор страхования, то они 
потеряют право на государственную субси-
дию, – говорит Александр Карлин. – Здесь 
требуется внести дополнительную ясность, 
и это федеральный уровень законотвор-
чества. Мы готовы свои инициативы пре-
доставить. Такому вопросу планируем 
уделить дополнительное внимание.

Стоит отметить, что режим ЧС в регио-
не сохраняется. В ближайшие несколько 
дней вновь прогнозируется выпадение 
обильных осадков. По предварительным 
оценкам, они будут значительными и со-
ставят до половины месячной нормы.

– Пока не даем отбой даже по тем тер-
риториям, где волна уже прошла, – ска-
зал губернатор. – Расслабляться рано. До 
конца апреля нужно учитывать разные 
варианты развития событий и в целом по 
краю, и в каждой потенциально опасной 
территории.

Что касается второй волны, то снегоза-
пасы в горах на территории Республики 
Алтай близки к среднемноголетним. 
Но все будет вновь зависеть от осадков 
и повышения температуры. Поэтому 
актуальность предупредительных и 
организационных мероприятий по кон-
солидации сил и средств сохранится и 
в разгар лета.В  

Жители Алтайского края, чьи дома 
пострадали от пожара, паводка и других 
стихийных бедствий, смогут получить 
льготную древесину для ремонта или 
строительства без очереди.

Соответствующие изменения в крае-
вой закон «О регулировании отдельных 
лесных отношений» внесли депутаты на 
сессии АКЗС 29 марта. Пока это было пер-

вое чтение, а в окончательной редакции 
поправки планируется принять в мае 
текущего года, после чего они вступят в 
силу. Парламентарии считают, что вне-
сенные коррективы должны улучшить 
обеспечение жителей края древесиной.

В свете последних событий с паводком 
это решение более чем своевременное. 
Сегодня льготный лес на строительство 
и ремонт могут выделить только тем, кто 
признан нуждающимся в улучшении 
жилищных условий по установленным 
основаниям. Учет таких людей ведут ор-
ганы местного самоуправления соответ-
ствующих поселений и городских округов 
на основании письменного заявления с 
приложением необходимого пакета до-
кументов.

Жители края, признанные нуждаю-
щимися в улучшении жилищных условий, 
могут раз в 25 лет приобрести на особых 
условиях древесину для строительства 
жилого дома и раз в 15 лет – на ремонт. В 
каждом муниципалитете существует оче-
редь на эту льготу. Леса на всех не хватает, 
поэтому приходится подолгу ждать. На 
весь край выделяется 70 тысяч кубометров 
древесины в год.

После принятия законопроекта правом 

первоочередного приобретения древеси-
ны для строительства будут пользоваться 
жители края, которые в результате пожара, 
наводнения или какого-то другого сти-
хийного бедствия утратили единствен-
ное жилье – полностью или частично. Как 
уверяют разработчики проекта закона, 
остальные «очередники» от нововведения 
не пострадают.

Как рассказал заместитель председа-
теля АКЗС – председатель комитета по 
аграрной политике Сергей Серов, доку-
мент предполагает сразу ряд изменений. 
Часть из них была подготовлена на основе 
предложений, поступавших в обращениях 
граждан, а также в ходе выездных заседа-
ний комитета в районы края.

– Если во время пожара, наводнения 
или иного стихийного бедствия чело-
век потерял единственное жильё, то он 
вне очереди и вне отведённых для этого 
поселения лимитов (а они составляют 
где-то по 300 кубометров на одно поселе-
ние) получает необходимый объём дре-
весины для нового строительства или 
же для ремонта жилья и хозяйственных 
построек, – пояснил вице-спикер крае-
вого парламента. – Другие очередники 
в списке не отодвигаются. Это решение 

будет касаться не только сельских посе-
лений, но и городов, в том числе жителей 
краевой столицы.

В случае принятия закона нуждаю-
щиеся смогут заготовить выделенную 
им древесину для ремонта жилого дома 
(части жилого дома, иных жилых помеще-
ний и хозяйственных построек) не только 
однократно в полном объеме, но и двумя 
долями в два срока.

Объёмы леса, который потребуется для 
строительства или ремонта дома, будут 
определять специальные комиссии, соз-
данные в каждом муниципалитете. В их 
состав включаются представители испол-
нительной власти и депутаты местных 
советов.

Сергей Серов отметил, что стоимость 
льготной древесины сегодня составляет 
1400 рублей за кубометр, а на постройку 
дома обычно уходит не больше 70 кубов.

– Если заготовку или приобретение 
древесины в заявленных лесничествах 
в рамках выделенного объема ежегодного 
отпуска произвести невозможно, то люди 
(с их согласия) будут обеспечиваться лесом 
в ближайших от места жительства лесни-
чествах, где такая возможность имеется, 
– подчеркнул Сергей Серов. – Это прин-
ципиально новое положение.

Комментируя работу над законопро-
ектом, председатель АКЗС Александр Ро-
маненко отметил особую актуальность 
инициативы. Кроме всего прочего, раз-
работчики предлагают ввести в регионе 
единый стандарт заявления о постановке 
гражданина на учет в качестве нужда-
ющегося в древесине для собственных 
нужд, а также утвердить общий для всех 
муниципалитетов перечень представля-
емых документов.

Это изменение вносится по пред-
ложению прокуратуры края, которая 
посчитала, что существует нарушение 
прав граждан на равный доступ к такой 
заготовке древесины. Дело в том, что в 
данный момент требования к заявлению 
и составу документов существенно раз-
личаются (разные сроки принятия реше-
ния по заявлению, различные основания 
для отказа в постановке на учет), так как 
устанавливаются органами местного са-
моуправления.

Кристина ЛИВЕР, 
Вадим КУЛЕШОВ,

Евгений НАЛИМОВ (фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

  СВОЁ ДЕЛО .  СОБЫТИЯ НЕДЕЛИ. АНОНС.

  ПАВОДОК 2018.   В ТЕМУ.
Наша общая задача – помочь людям

После службы в армии жи-
тель села Усть-Мосиха Ребри-
хинского района Виктор Шан-
тай поехал в город и нашел 
там хорошую работу – был 
водителем автопогрузчика 
на металлобазе, получал до 35 
тысяч рублей в месяц, а через 
год вернулся домой в родное 
село. Его возвращение стало 
началом создания фермерско-
го хозяйства, руководителем 
которого является мама Вик-
тора Нина Шантай.

– У нас до того было большое личное 
хозяйство, 13 коров держали, – расска-
зывает Нина Николаевна, – предлагали 
нам взять грант на развитие – отказыва-
лись, боязно было, а Витя из города вер-
нулся и нас на это дело подбил. Решили 
попробовать, написали вместе с мужем, 
тоже Виктором, и сыном бизнес-план, 
сдали документы и в начале 2017 года 
получили грант на развитие молочного 
животноводства – 3 миллиона рублей.

На эти деньги семья Шантай купи-
ла пресс-подборщик, роторную сено-
косилку, танк-охладитель, а главное, 
57 нетелей и телок красной степной 
породы в одном из хозяйств Ключев-
ского района. Уже в Усть-Мосихе до-
вольно быстро отелилось 17 закуплен-
ных нетелей, и это стало немалым 
подспорьем молодому фермерскому 
хозяйству, в котором началась боль-
шая стройка.

В центре села, где находится их дом, 
держать стадо в десятки голов скота 
было нельзя, и Шантай пришлось ку-
пить нежилой дом на окраине Усть-Мо-
сихи с прилегающей к нему большой 
усадьбой. Там они стали в спешном 
порядке – времени до зимы оставалось 
немного – возводить по разработан-

ному собственными силами проекту 
помещение коровника, огораживать 
скотный двор, сооружать сенобазу. 
Стройка все время требовала денег, 
и для их получения фермеры прода-
ли практически весь имеющийся у 

них на тот момент молодняк, оставив 
только несколько телочек.

Согласно условиям гранта Нина 
Шантай должна была принять на 
работу трех человек – ими стали ее 
муж Виктор, сын Виктор и дочь Лиля. 

Младший Шантай в декабре прошлого 
года женился, и теперь в работе по хо-
зяйству помогает и его молодая жена 
Екатерина, ухаживает за телятами. В 
целом сегодня в крестьянско-фермер-
ском хозяйстве Шантай насчитыва-
ется 60 голов скота, из них половина 
дойного. Сено пока заготавливают на 
заброшенных угодьях, которых вокруг 
села достаточно: кто хочет – косит. Име-
ется у них и 50 гектаров паевой зем-
ли, которая пока находится в аренде у 
местного сельхозпроизводителя. Есть 
желание ее вернуть и плюс взять самим 
в аренду землю в районе. Но это только 
планы, как говорит Нина Николаевна, 
«пока не раскачались». Корма самые 
простые – вековечные сено и солома 
плюс покупная дробленка. Молоко сда-
ют сборщику, а тот – на молкомбинат. 
Цена на молоко здесь и сейчас, скажем 
прямо, совсем невысокая – зимой было 
18 рублей за литр, теперь 16. В день – 
350 литров, вот и весь доход.

– Что трудности будут, мы, когда за 

это дело брались, знали и, само собой, 
к ним были готовы, – улыбается стар-
ший Виктор Шантай. – Дело привыч-
ное, что его бояться? Все мы жители 
сельские, вон и Витька в городе долго 
не задержался. Я и механизатором 
работал, и скотником, и дояром, у нас 
целое звено было в колхозе из одних 
мужиков. Осилим.

А осилить нужно еще немало. На 
нынешний год в планах у фермеров 
– постройка гаража для имеющейся 
в хозяйстве техники,  сооружение 
телятника и загородки в деннике, где 
скот мог бы укрыться от непогоды. 
Все заработанные деньги уходят на 
развитие, да и зарабатывают пока на 
новом поприще члены семьи Шантай 
не много, однако при этом в будущее 
смотрят уверенно.

– К осени, когда пройдет весь отел, 
молока станем получать побольше, – 
говорит Нина Шантай. – Тогда получ-
ше дела пойдут. Главное, что начали, 
поддержку получили от государства, 
без нее нам такое дело бы не двинуть. 
Мы начали, потом дети продолжать 
будут, развивать заложенное.

– Я в городе на чужого дядю рабо-
тал, а здесь на себя, – вступает в разго-
вор ее сын Виктор Шантай. – Здесь на 
тебя никто не прикрикнет, и вообще 
мне в деревне дышится легче, сво-
боднее. И в работе все просто: если 
не заработаешь – сам в том виноват, 
хорошо получилось – ты молодец. От-
ветственно, конечно, но мне по душе.

– Подгонять молодежь не прихо-
дится, – вновь улыбается его отец. 
– Наоборот, как бы самим за ними 
успеть. Правда,  у нас и силенка, и 
настрой хороший еще имеются, что 
наметили – сделаем. Как бизнес-план 
писали, как тогда прикидывали, так 
пока по нему все и идет.

Константин СОМОВ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Согласно бизнес-плануЗаседания, испытания 
и конкурсы

Предстоящая неделя обещает быть богатой на собы-
тия, но больше всего мероприятий связано с заботой о 
наших детях и работой с молодежью.

Со 2 по 6 апреля в Алтайском крае пройдет краевой 
конкурс «Воспитатель года Алтая», в котором примут 
участие 15 лучших педагогов. 3 и 4 апреля участники 
проведут педагогические мастер-классы. 5 апреля им 
предстоит выступить в роли докладчиков по актуальным 
вопросам дошкольного образования. Испытания завер-
шит ток-шоу «Профессиональный разговор». Победителю 
вручат памятный подарок и денежную премию в размере 
200 тыс. рублей. Он также представит Алтайский край на 
заключительном этапе Всероссийского конкурса.

Во вторник, 3 апреля, состоится заседание органи-
зационного комитета по проведению в Алтайском 
крае Года добровольца, на котором будут рассмотрены 
вопросы развития волонтерства в крае, основные меро-
приятия и задачи. Также будет презентован брендбук Года 
добровольца и рассмотрен порядок получения личной 
книжки волонтера.

3 апреля губернатор края Александр Карлин проведет 
очередное заседание правительства региона. В этот же 
день в Барнауле ведущие педиатры края обсудят итоги, с 
которыми они подошли к 2018 году, и наметят дальнейшие 
планы развития одной из самых значимых медицинских 
служб. А на базе АКИПКРО в краевом центре пройдет тра-
диционный слёт лидеров и активистов детского и молодёж-
ного движения региона. В рамках мероприятия определят 
победителя конкурса «Вожатый года Алтая-2018». В этом 
году в нем принимают участие 15 финалистов из городов 
и районов края.

В субботу, 7 апреля, отмечается Всемирный день здо-
ровья. В Алтайском крае в торговых центрах и медицин-
ских учреждениях будет предложен населению комплекс 
профилактических мероприятий. В том числе каждый 
желающий сможет узнать уровень сахара и холестерина в 
крови, измерить артериальное давление, а также получить 
консультацию по здоровому образу жизни и правильному 
питанию.

7 апреля на базе Алтайского краевого детского эколо-
гического центра в Барнауле пройдет краевой конкурс 
исследовательских работ «Я – исследователь». Участие в 
нем примут более 80 детей дошкольного возраста и уче-
ники начальных классов. В ходе финального этапа им 
предстоит защитить работы в так их номинациях, как 
«Естественнонаучная», «Гуманитарная», «Техника и точные 
науки». На заочный этап конкурса поступило около 500 
работ со всего края.

Вадим КУЛЕШОВ

В основе 
работы

Депутаты «Единой России» кон-
тролируют ситуацию в паводковых 
зонах.

Вопросы оказания помощи людям, 
которые проживают на подтопляемых 
территориях, обсудили во фракции 
партии в АКЗС. А 29 марта на заседании 
политического совета секретарь реги-
онального отделения, председатель 
Законодательного Собрания Александр 
Романенко еще раз обратился к депута-
там с просьбой вести соответствующую 
работу на своих округах.

– Сегодня наши депутаты Вадим 
Смагин, Андрей Осипов, Валерий Гу-
минский, Александр Демин и другие 
уже вовлечены в процесс оказания 
помощи населению, – сказал спикер 
краевого парламента. – Людям нуж-
ны вода, продукты питания, одежда. 
Мы будем заниматься этим вопросом 
и берем его за основу дальнейшей 
работы.

Кроме того, лидер алтайских 
«единороссов» заявил о готовности 
привлечь партийный актив к сбору 
гуманитарной помощи и денежных 
средств для пострадавших вместе с 
региональным отделением Россий-
ского детского фонда.

Кристина ЛИВЕР

По зову сердца
В Рубцовске организовали пункт 

по сбору гуманитарной помощи по-
страдавшим от наводнения.

На базе комплексного центра со-
циального обслуживания населения 
города организован пункт по сбору 
гуманитарной помощи. Принимаются 
постельные принадлежности, одежда, 
обувь, подушки, одеяла, матрацы, а 
также средства личной гигиены и бы-
товая химия: мыло, порошок, зубная 
паста и т. д. Все вещи должны быть 
новыми. Нужна также бутилирован-
ная вода.

Отметим, что Рубцовск всегда от-
кликался на призыв о помощи. Про-
ведение социальных акций в городе 
не редкость.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

Сбор вещей
28 марта управлением социаль-

ной защиты населения по г. Бийску 
и ближайшим районам объявлен 
сбор вещей для помощи пострадав-
шим при паводке в районах Алтай-
ского края. 

Принимаются новые вещи, средства 
личной гигиены, одежда, обувь и дру-
гое. Пункт сбора – Комплексный центр 
социального обслуживания населения 
города Бийска. Информация о сборе 
кроме Бийска размещена в филиалах 
центра – в Зональном, Красногорском 
и Солтонском районах.

Соб. инф.

Виктор Шантай. Новое потомство радует фермеров.

Заготовка качественных кормов – залог высоких удоев.

  – 
  
 
 А 

1400 .  

Пострадавшие от паводка смогут рассчитывать на получение льготной древесины вне очереди.

(Начало на 1 стр.)
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Когда работает единая команда
Известный фермер Александр Гуков представляет 
в АКЗС сельские поселения Ключевского, Кулун-
динского, Михайловского и Табунского районов. 
Он является членом фракции «Единая Россия» и 
комитета по аграрной политике и природополь-
зованию. В интервью «АП» он рассказал о своей 
работе в 2017 году. 

– Вы всю жизнь работае-
те в сельском хозяйстве. 
Как принимаемые краевым 
парламентом законы вли-
яют на эту отрасль?

– Региональную норматив-
ную базу сельского хозяйства 
определяют более 20 зако-
нов, основными из которых 
являются закон «О развитии 
сельского хозяйства и агро-
продовольственного рынка» 
и «Стратегия развития Алтай-
ского края до 2025 года». Все это 
позволяет предпринимателям 
сферы АПК даже в трудных ус-
ловиях положительно решать 
вопросы сельскохозяйствен-
ного производства.

Покажу на примере своего 
крестьянского хозяйства. Для 
более эффективного ведения 
сельхозпроизводства изучался 
рынок цен на сельхозкультуры. 
Учитывая низкие закупочные 

цены на пшеницу, были при-
няты меры по увеличению 
посевных площадей нетра-
диционных для степной зоны 
культур – чечевицы, гречихи, 
нута. В прошлом году посевные 
площади в нашем хозяйстве 
под гречиху составили 3500 га, 
чечевицу – 3073 га, нут – 400 га.

Этому последовали хозяй-
ства не только Ключевского, но 
и Кулундинского, Михайловско-
го и других районов края. Мы 
охотно делились наработками 
по их выращиванию со всеми, 
кто пытался последовать наше-
му примеру. Что это дало? Имея 
практически равноценную с 
пшеницей урожайность, мы до-
стигли значительно большего 
дохода с 1 га посевной площади, 
так как стоимость этих культур 
значительно выше. Это укре-
пило финансовое положение 
хозяйств.

В текущем году тактика по 
формированию структуры по-
севных площадей будет про-
должена, кроме того, в КФХ 
будут увеличены посевные 
площади под просом до 2000 га.

Пристальное внимание 
к сельскохозяйственному 
производству со стороны гу-
бернатора, краевых органов 
власти, совершенствование 
законодательной базы в сфе-
ре АПК, упорный созидатель-
ный и самоотверженный труд 
сельхозтоваропроизводителей 
позволили в целом по краю уве-
личить объемы производства 

сельхозпродукции. Намолотить 
в крае 5 млн 350 тыс. тонн зерна 
– это многого стоит! Совмест-
ная работа единой командой 
позволяет решить самую важ-
ную задачу: обеспечить про-
довольственную безопасность 
не только региона, но и внести 
весомый вклад по поставкам 
сельхозпродукции в продоволь-
ственную безопасность страны.

– Как вы оцениваете те-
кущую ситуацию в АПК 
региона?

– В период предвыборной 
кампании от избирателей по-
ступали обращения по повы-
шению государственной под-
держки аграриев, улучшению 
работы объектов социальной 
сферы и их финансированию, 
ремонту и надлежащему содер-
жанию дорог, кадровым вопро-
сам и другие, направленные на 
повышение благосостояния 
сельских тружеников.

Выполнением наказов из-
бирателей депутаты фракции 
«Единая Россия» занимаются 
в течение всего созыва. Наша 
задача – не только заложить 
средства в бюджет на реали-
зацию того или иного про-
екта, но и скоординировать 
действия федеральных, реги-
ональных и муниципальных 
органов власти, обеспечить 
контроль за эффективностью 
и разумностью расходования 
бюджетных средств.

Доля расходов бюджета 
Алтайского края на сель-
ское хозяйство – одна из са-
мых высоких в Российской 
Федерации – 6%, в целом по 
стране эта цифра составляет 
1,5%. Несмотря на то, что боль-
шая часть расходов краевого 
бюджета носила социальный 

характер, аграрии региона 
в прошлом году получили 
существенную финансовую 
поддержку – 3,5 млрд рублей.

Вместе с тем в АПК еще 
много нерешенных проблем. 
Из-за высоких цен на топли-
во, технику и запасные части, 
удобрения и средства защиты 
растений, диспаритета цен, 
высоких процентных ставок 
финансовое состояние хо-
зяйств остается непростым. 
Имеют место высокая закреди-
тованность сельхозпредприя-
тий, низкая зарплата, дефицит 
кадров специалистов и кадров 
массовых профессий в аграр-
ном секторе. Наши усилия на-
правлены на решение вопроса 

о финансовом оздоровлении 
сельхозпредприятий, увеличе-
ние средств государственной 
поддержки АПК. 

– Какие задачи вы ставите 
по работе на округе?

– Наши избиратели ждут 
таких решений, которые 
были бы направлены на 
ул у чшение социа льного 
положения граждан, спо-
собствовали эффективному 
развитию производства. Как 
депутат от округа принимаю 
участие в работе районных 
сессий органов местного 

самоуправления и краево-
го Законодательного Собра-
ния. Участвую в разрешении 
вопросов местного уровня, 
работаю с частными обраще-
ниями и письмами граждан 
округа.

Личные приемы остаются 
самой эффективной формой 
работы с избирателями, в 
чем убеж даюсь ка ж дый 
раз после встреч с граж-
данами. Обращения носят 
как индивидуальный, так 
и коллективный характер. 
Самыми распространенными 
вопросами являются пробле-
мы ЖКХ и высокие тарифы, 
благоустройство населенных 
пунктов, проблемы здраво-

охранения, пенсионные во-
просы, сложности матери-
ального характера.

Основную массу обратив-
шихся составляют работаю-
щие граждане среднего воз-
раста и пенсионеры. По всем 
письмам и обращениям были 
даны официальные письмен-
ные ответы, по вопросам, 
которые находятся на испол-
нении в краевых и районных 
инстанциях, обеспечивается 
контроль. Особое внимание 
обращаю на поддержку граж-
дан, оказавшихся в сложной 
жизненной ситуации. Также 
оказываю помощь в проведе-

нии спортивных, культурных и 
патриотических мероприятий.

Благодаря активной жиз-
ненной позиции граждан и 
взаимодействию с органами 
местного самоуправления в 
рамках программы «Устойчивое 
развитие сельских территорий 
Алтайского края» были получе-
ны гранты. На эти средства в 
прошлом году были обустроены 
спортивные, детские площадки, 
зоны отдыха в пяти сельских 
поселениях нашего округа.

Так, в 2017 году были завер-
шены работы по созданию 
многофункциональной спор-
тивной площадки в с. Северка 
и обустройству зоны отдыха в 
с. Ключи Ключевского района, 
детской и спортивной площадок 
в с. Кулунда, зоны отдыха в с. 
Новопетровка Кулундинского 
района, спортивных площадок 
в с. Табуны Табунского района. 
Кроме того, в 2016 году была 
обустроена территория зоны 
отдыха в с. Кулунда.

Также на территории окру-
га ведется работа в рамках 
партийного проекта «Единой 
России» по проектам «Местный 
Дом культуры» и «Детский 
спорт». Табунский районный 
Дом культуры и Кулундинский 
межпоселенческий Дом куль-
туры получили финансовую 
поддержку на покупку обору-
дования и улучшение мате-
риально-технической базы. 
По проекту «Детский спорт» 
финансовая поддержка была 
оказана Михайловской средней 
общеобразовательной школе 
№ 1 на оснащение школьного 
спортивного клуба инвентарем 
и Табунской средней общеобра-
зовательной школе на ремонт 
спортивного зала.

Беседовал 
Василий ЛОМАЧЕНКО.

.ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.
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.ПОЛЕЗНЫЙ ОПЫТ.
«После шестидесяти жизнь 
только начинается»
Соседи по переулку Боровому, 
что в селе Павловск, не пода-
вали заявку на защиту гран-
тового проекта, не создавали 
общественной организации. 
Они просто объединились и 
проводят свое свободное вре-
мя вместе, общинно. Опыт, 
который может стать по-
лезным и другим сельским 
территориям края.С ,   

Они и сами пожимают плечами, 
когда кто-то спрашивает, как их пра-
вильно называть. «Соседи, да и все 
тут. Ну, назовите нас командой», – го-
ворит Татьяна Черкасова, с которой, 
собственно, все и началось.

В принципе, люди здесь всегда 
жили дружно. Но несколько лет на-
зад супругам Анатолию и Татьяне 
Черкасовым пришла идея соорудить 
на лесном пятачке близ домов пло-
щадку, удобную для совместных, 
взрослых и детей, игр, посиделок, 
чаепитий. Время года значения не 
имеет, ведь чистый бор одинаково 
прекрасен и летом, и зимой. Послед-
ний мартовский снег засыпал по-
лянку, на которой любят собираться 
вечерами жители окрестных улиц 
от мала до велика. Теперь лопаты 
в руки – и приводить ее в порядок.

– Наши сыновья Дмитрий и Алек-
сей – взрослые, старшей внучке Лизе 
уже пятнадцать, а младшему Ванечке 
восемь лет. Когда мы с мужем пошли 
на пенсию, появилось время, вот и по-
думали: а почему бы не заняться?! Так 
совпало, что в честь рождения Вани 
все и затеяли, – рассказывает Татья-
на Ивановна, ветеринарный врач, 
отработавшая много лет на местной 
ветстанции. – К нашему Боровому тут 
же подтянулись жители ближних улиц 
Калинина и Малахова. Обустроили 
полянку, теперь все свободное время 
здесь проводим. Вместо дивана и теле-
визора у нас свежий воздух и активный 
досуг. И внуки с радостью едут к нам в 
гости, не спрашивая, есть ли у нас тут 
Инет. Не нужны соцсети, когда вокруг 
столько друзей. Позавчера, например, 
закрывали хоккейный сезон, играли 
команды бабушек и внуков. А какой 
хохот стоит, когда мы в «Круг-выши-
бала» играем, особенно если в кругу 
бабушки!

– Мы на пенсии помолодели, – 
поддерживает жену Анатолий Пе-

трович. – Занимаемся тем, что по 
душе, помогает природа. По весне 
лыжи снимаем – садимся на велоси-
педы, ходим в пешие походы. Знаете, 
жизнь не после сорока, как в фильме, 
а после шестидесяти начинается.

Семья Людмилы Плешковой пе-
реехала в Павловск из Троицкого рай-
она шестнадцать лет назад, с тех пор 
она и дружит с Черкасовыми. «Нам 
всегда везло с соседями, но такого 
единения и дружбы, как здесь, я нигде 
не встречала», – говорит женщина.«Н  »   

В фотолетописи, которую ведут сосе-
ди, – целые серии снимков. Например, 
подборка «Наши внуки» – вся веселая 
ватага, без деления на «твой» и «мой». 

Совместные дни рождения – здесь же, 
под зелеными кронами. Пенсионерки, 
которые гоняют в футбол или несут-
ся с горки на «ватрушках». Жители 
Павловска сначала смотрят, а потом 
не выдерживают – присоединяются. 
«Это сплошной адреналин, как сейчас 
принято говорить. Забытый восторг 
детства», – делятся ощущениями жен-
щины.

Совет ветеранов Павловского 
сельсовета включает 72 «первички», 
а его председатель Лидия Еремина 
говорит о том, что вот эта команда с 
неофициальным названием «Соседи» 
– самая дружная. Правда, Лидия Пав-
ловна предлагает другое, более емкое, 
простирающееся далеко за границы 
переулка и ближнего леска понятие 
– община:

– Россия всегда сильна была об-
щинным духом, без него мы не по-
бедили бы в войне, не подняли бы 
страну. Праздники общие и беда одна 
на всех. Эта привычка держаться вме-
сте и любить жизнь во всех ее прояв-
лениях не уходит со временем, она 
переходит к младшим поколениям.

История семьи Черкасовых – тому 
подтверждение. Несколько имен 
представителей рода значится на 
местном мемориале Славы. Мама 
Анатолия Петровича, Валентина 
Захаровна (урожденная Гончарова), – 
участница Великой Отечественной, 
в 1942-м добровольно ушла на фронт, 
всю войну прошла радисткой. Вер-
нулась, вышла замуж, осваивала 
целину, была активисткой, подни-
мала ребятишек. Все выросли заме-
чательными людьми – Анатолий, 
Александр, Нина, Тамара, Раиса, 
Николай. Фронтовичке тоже в свое 
время часто задавали этот вопрос 
– чего ей не живется спокойно, как 
другим?

Давно уже нет на свете Валенти-
ны Захаровны, а Татьяна Черкасова 
помнит каждую из нечастых бесед 
с любимой свекровью, когда каждое 
слово о войне из нее вытягивать при-
ходилось. Вот то немногое, что из-
вестно семье. Девчонки-радистки со 
знанием немецкого сутками сидели 
в промерзлых окопах, под снегом, за 
радиоприемниками. Перехватывали 
оперативные переговоры командо-
вания противника, собирали дан-
ные, по которым потом наводили 
огонь «катюш» наши артиллеристы. 
Если даже выживал девичий десант, 
война мстила потом, после войны. 
«Отмороженный» женский организм 
не мог выносить ребенка. Валентина 
так хотела жить, что дала себе сло-
во: вот вернется с фронта и родит 
столько, сколько Господь пошлет.

Даже тупичок окраинного пере-
улка, и Боровой тому подтвержде-
ние, может стать центром общения 
поколений. Чтобы объединились 
улицы и их жители, не всегда нужны 
гранты и формализованные про-
екты. Достаточно бывает теплого 
вечера, велосипедной прогулки по 
просеке, футбольного товарищеско-
го матча между внуками и дедами, 
а потом посиделок у костерка с пе-
ченой картошкой и чаем из трав, 
заваренных в походном котелке. 
Опыт, который может пригодиться 
другим территориям.

Тамара ПОПОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Соседи готовят площадку к сезону: Татьяна и Анатолий Черкасовы, Лидия Еремина (слева-направо).

Такой деревянной миниатюрой 
соседи украшают свой любимый лесной пятачок.
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РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. 
ТЕЛ. 63-34-78

Информация, подлежащая раскрытию
в соответствии со стандартом раскрытия

информации энергоснабжающими,
энергосбытовыми организациями и гарантирующими
поставщиками, утв. Постановлением Правительства РФ

от 21 января 2004 г. № 24

Основные условия договора купли-продажи электрической энер-
гии, в том числе (подпункт «б» пункта 20):

• срок действия договора – по 31 декабря текущего года, с авто-
матическим продлением, если потребитель не заявит об отказе 
от его продления.

• вид цены на электрическую энергию фиксированная (регули-
руемая составляющая) для населения и приравненных к ним по-
требителям; переменная (нерегулируемая составляющая) для про-
чих потребителей;

• форма оплаты – наличный / безналичный расчет;
• формы обеспечения исполнения обязательств сторон по дого-

вору – введение ограничения режима потребления электрической 
энергии, неустойка, возможность обращения в суд;

• зона обслуживания АО «Алтайкрайэнерго» – 97 населенных 
пунктов: г. Алейск, с. Мамонтово, п. Комсомольский, с. Романово, 
с. Усть-Пристань, с. Чеканиха, с. Клепиково, с. Топчиха, с. Усть-Кал-
манка, с. Чарышское, с. Калманка, с. Ребриха, г. Белокуриха, с. Ал-
тайское, с. Советское, с. Шульгинка, с. Быстрый Исток, с. Петро-
павловское, с. Солонешное, с. Акутиха, с. Смоленское, г. Бийск, 
с. Сорокино, с. Зональное, с. Красногорское, с. Солтон, с. Ельцов-
ка, с. Целинное, г. Змеиногорск, с. Староалейское, ст. Третьяково, 
с. Краснощеково, с. Курья, с. Колывань, г. Горняк, п. Ремовский,
п. Масальский, г. Камень-на-Оби, с. Крутиха, с. Баево, с. Панкруши-
ха, с. Тюменцево, с. Шелаболиха, с. Иня, с. Кулунда, с. Михайлов-
ское, с. Табуны, с. Завьялово, с. Родино, р.п. Благовещенка, с. Ключи,
р.п. Степное Озеро, с Боровлянка, с. Уткино, с. Червянка, с. Уткуль, 
с. Троицкое, с. Заводское, с. Озеро-Петровское, с. Куличье, с. Южа-
ково, с. Многоозерное, с. Лесное, с. Налобиха, с. Баюново, с. Коси-
ха, г. Новоалтайск, п.г.т. Тальменка, с. Забродино, с. Ст. Озерки,
с. Литвиновка, с. Березовка, п. Новогорский, п. Кармацкий, п. По-
кровка, с. Нижняя Петровка, с. Рассказиха, с. Листвянка, с. Чаузо-
во, с. Бобровка, п. Боровиха, с. Кислуха, п. Сибирский, п. Казачий, 
г. Рубцовск, с. Поспелиха, с. Шипуново, с. Новичиха, с. Волчиха,
с. Новоегорьевское, с. Угловское, г. Славгород, с. Бурла, с. Хабары, 
с. Гальбштадт, с. Верх-Суетка, п. Бурсоль.

• условия расторжения договора – в порядке, предусмотренном 
действующим законодательством;

• ответственность сторон – неустойка;
Информация о деятельности энергоснабжающей, энергосбыто-

вой организации и гарантирующего поставщика, в том числе (под-
пункт «в» пункта 20):

• информация о гарантирующем поставщике АО «Алтайкрай-
энерго», включая зону его обслуживания, место нахождения, по-
чтовый адрес, телефоны, факс, адрес электронной почты:

1) Решение Управления Алтайского края по государственному 
регулированию цен и тарифов № 30 от 7 сентября 2010 года «О со-
гласовании границ зон деятельности гарантирующих поставщи-
ков электрической энергии на территории Алтайского края», с из-
менениями (Решение № 31 от 13 сентября 2010 г., Решение № 194 от 
16 сентября 2011 г., Решение № 38 от 30 марта 2012 г., Решение № 61 
от 10 мая 2012 г., Решение № 80 от 5 сентября 2012 г., Решение № 111 
от 5 сентября 2012 г., Решение № 10 от 23 января 2013 г., Решение 
№ 21 от 28 января 2015г., Решение № 65 от 27 мая 2015 г., Решение 
№ 85 от 29 июня 2015 г., Решение № 113 от 29 июля 2015 г., Решение 
№ 116 от 19 августа 2015 г., Решение № 258 от 22 сентября 2016 г., 
Решение № 1 от 20 января 2017 г., Решение № 11 от 01 марта 2017 г.)

В остальной зоне АО «Алтайкрайэнерго» действует в качестве 
энергосбытовой организации.

2) 656002, г. Барнаул, ул. Воровского, 163, т. 24-56-73, ф. 24-54-43, 
е-mail: priemnaya@altke.ru.

Информация о банковских реквизитах:
656002, г. Барнаул, ул. Воровского, д. 163,
ОГРН 1092224002331, ИНН 2224132840 /КПП 220250001, Алтайское 

отделение № 8644 ПАО Сбербанк России г. Барнаул, БИК 040173604, 
к/сч. 30101810200000000604, р/сч. 40702810702000001961.

Размер регулируемой сбытовой надбавки с указанием решения 
уполномоченного регулирующего органа об установлении тарифа 
(подпункт «а» пункта 22):

Решение Управления Алтайского края по государственному ре-
гулированию цен и тарифов от 25 декабря 2017 г. № 752 «Об уста-
новлении сбытовых надбавок гарантирующих поставщиков элек-
трической энергии на территории Алтайского края на 2018 год».

Сбытовая надбавка гарантирующих поставщиков электриче-
ской энергии, поставляющих электрическую энергию (мощность) 
на розничном рынке на территориях, объединенных в ценовые 
зоны оптового рынка (тарифы указываются без НДС):

1. Тарифная группа потребителей «Население» и приравненные 
к нему категории потребителей.

1 полугодие 2018 г. – 0,178063 руб./кВт·ч;
2 полугодие 2018 г. – 0,29338 руб./кВт·ч.

2. Тарифная группа потребителей «Сетевые организации, поку-
пающие электрическую энергию для компенсации потерь элек-
трической энергии».

1 полугодие 2018 г. – 0,30570 руб./кВт·ч;
2 полугодие 2018 г. – 0,11928 руб./кВт·ч. 
3. Тарифная группа потребителей «Прочие потребители».

Наименование
гарантирующего

поставщика
в субъекте
Российской
Федерации

Сбытовая надбавка

Тарифная группа потребителей «Прочие потребители»

В виде формулы

1 полугодие 2 полугодие

АО
«Алтайкрайэнерго»

СН до 150 = 23,50%х0,42хЦэ(м) 0,38682

СНот 150 до    = 22,13%х0,42хЦэ(м) 0,38682

СНот 670 кВт до = 14,04%х0,42хЦэ(м) 0,19307

СН не менее  = 7,57%х0,42хЦэ(м) 0,12894

Объявление об открытии вакантных должностей судей
В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1. Закона РФ 

№ 3132-1 от 26.06.1992 г. «О статусе судей в Российской Федера-
ции», п. п. 3 п. 2 ст. 19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 г. «Об органах су-
дейского сообщества в Российской Федерации» квалификацион-
ная коллегия судей Алтайского края объявляет об открытии 
следующих вакантных должностей:

– Алтайский краевой суд – 3 судьи.
Заявления от претендентов на указанные должности и доку-

менты, установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Рос-
сийской Федерации», принимаются ежедневно (в рабочие дни) 
с 8-00 ч. до 17-00 ч. по адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов 20 апреля 
2018 года до 16.00 ч.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов

будет сообщено дополнительно.

 Утерянный аттестат 22 АБ 0003584, выданный МОУ 
«Лебяжинская СОШ» в 2010 г. на имя Соколовой Анны 
Владимировны, считать недействительным.

Извещение о необходимости согласования проекта
межевания земельного участка

Заказчик: Ратушин Сергей Юрьевич, Алтайский край, Баевский 
район, село Баево, пер. Восточный, д. 5-а, кв. 1, тел. 8-961-242-7273.

Кадастровый инженер, подготовивший проект: Кравченко Алексей 
Анатольевич, № аттестата 22-11-95, 658640, Алтайский край, Рома-
новский район, с. Романово, ул. Спартаковская, 46, кв. 2, e-mail: 
kravchenko.a.20@mail.ru, тел. 8-923-162-8244.

Исходный земельный участок с кадастровым номером 
22:03:010601:1649, расположенный: Алтайский край, Баевский 
район, с. Баево, участок расположен примерно на расстоянии 4 км 
в направлении на северо-запад от с. Баево, на территории муници-
пального образования Баевский сельсовет.

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: 658640, 
Алтайский край, Романовский район, с. Романово, ул. Советская, 69.

Обоснованные возражения относительно размера и местопо-
ложения направлять по адресу: 658640, Алтайский край, Романов-
ский район, с. Романово, ул. Советская, 69, кадастровому инжене-
ру Кравченко А.А. и в ФГБУ «ФКП Росреестра» по Алтайскому краю 
в течение 30 дней с момента опубликовани я данного извещения.

Извещение о согласовании проекта межевания
Кадастровый инженер: Горбунова Татьяна Владимировна, 658750, 

Алтайский край, Крутихинский район, с. Крутиха, ул. Северная, 1-а-11, 
адрес электронной почты: tatiаna64tv@yandex.ru, тел. 8 (385-89) 2-12-19.

Заказчик: Баженова Зоя Ивановна, 658743, Алтайский край, 
Крутихинский район, пос. Большой Лог, ул. Большелоговская, д. 10, 
кв. 1. Ставлю в известность дольщиков СПК «Сельхозартель Боль-
шой Лог» Крутихинского района Алтайского края о том, что желаем 
выделить земельный участок в счет земельных долей из земельно-
го участка с кадастровым номером 22:22:020803:173, расположен-
ного в границах МО Заковряшинский сельсовет Крутихинского
района Алтайского края.

Ознакомиться с проектом межевания участка, а также предо-
ставить обоснованные возражения можно в течение 30 календар-
ных дней с даты опубликования извещения по адресу заказчика 
работ или кадастрового инженера.

до 150 кВт

от 150 до 670 кВт

от 670 кВт до 10 МВт

не менее 10 МВт
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ФЕСТИВАЛЬ .
37 коллективов высту-
пили на II региональном 
фестивале-конкурсе 
«Весенние голоса».У

Фестиваль-конкурс акаде-
мических хоровых коллек-
тивов проходил в Алтайском 
государственном музыкальном 
колледже. На сцене концертно-
го зала выступили хоровые кол-
лективы из Барнаула, Заринска, 
Новоалтайска, Рубцовска, ЗАТО 
Сибирский, Завьяловского, Ка-
менского, Краснощековского, 
Ключевского, Кулундинского, 
Курьинского, Первомайского 
районов. Участники соревнова-
лись в пяти группах: вокальные 
ансамбли, младшие, кандидат-
ские, старшие хоры детских 
школ искусств и коллективы 
профессиональных образова-
тельных учреждений и учреж-
дений высшего образования.

Каждый коллектив испол-
нял по три-четыре произведе-
ния. Мы услышали русские, 
украинские, эстонские, не-
мецкие, английские (и даже 
австрийскую!) народные песни. 
В горные выси улетала душа, 
когда звучала в исполнении 
юных музыка духовная… 
Обязательным было наличие 
в программе героико-патри-
отического сочинения, ведь 
мероприятие проводилось в 
рамках краевой госпрограммы 
«Патриотическое воспитание 
граждан в Алтайском крае». И об 
этом обязательном произведе-
нии я хотела бы сказать отдель-
но. Что удивило: оказывается, 
патриотические песни могут 
быть очень разными. Какие-то 
давно известные ты как будто 
заново открывал вместе с их 
исполнителями:

«Над Россией белые снега,
Над Россией синие дожди.
Словно шепчут травами луга:
«Потерпи, Россия, подожди».
От того, что эти песни пели 

дети, пробуждалась надежда: 
да, будет солнце, небо и весна… 
И другое творение Якова Ду-
бравина узнавали слушатели 
– «Песню о земной красоте». А 
вот его же «Маленькие стан-
ции России» в исполнении 
вокального ансамбля «Уни-
сон» Барнаульской ДМШ № 2 
очень многие гости услышали 
впервые. И кое- кто незаметно 
смахнул слезу.

Звучали произведения Чич-
кова, Антонова, Марченко, Даш-
кевича и других авторов – какие 
же это были песни! Да, герои-
ко-патриотические. И вместе с 
тем настоящие, о главном: о том, 
как «я люблю места родные», о 

том, как «ходят кони над рекою», 
о том, какой была бы жизнь, 
«если б не было войны»…

Не знаю, согласится ли со 
мной читатель, но я убеждена: 
подобные «взрослые», ранящие 
душу песни дети поют совсем 
иначе, чем мы. В сочетании 
же с уровнем их исполнитель-
ского мастерства, талантами 
художественного руководите-
ля и концертмейстера воздей-
ствие такого героико-патрио-
тического воспитания трудно 
переоценить. Как бы сделать 
так, чтобы удивительных на-
ших детей услышало как можно 
больше земляков? Ведь показал 
же себя проект «Соседи»: само-
деятельные артисты ездили в 
гости друг к другу из района в 
район. А Государственный  мо-
лодежный ансамбль песни и 
танца Алтая тоже смог объехать 
немало районов края, причем не 
только концерты его запомнили 
сельчане, но и мастер-классы 
членов коллектива.

Но вернемся к «Весенним 

голосам». Лауреатов конкурс 
подарил немало. Назовем лишь 
некоторых. Гран-при получил 
Барнаульский детский хор (рук. 
И. Грицай). Дипломы лауреата 
1 степени у следующих коллек-
тивов: хор «Сентябринки» ДМШ 

АлтГМК (рук. И. Грицай); кан-
дидатский хор Барнаульской 
ДШИ № 4 (рук. Е. Герасимова); 
старший хор Барнаульской 
ДШИ № 7 (рук. М. Парфёнова); 
хор «Камертон» Кулундинской 
ДШИ (рук. Е. Прокопенко); хор 
АлтГМК (рук. Р. Голямов). Всего 
же звание лауреата присужде-
но 23 хоровым коллективам! 
Специальными дипломами 
отмечены четыре солиста и 
пять концертмейстеров.О  

Возглавляла жюри конкур-
са Лариса Яруцкая – доцент ка-
федры академического хора 
Санкт-Петербургского государ-
ственного института культуры, 
художественный руководитель 
и дирижер детского хора «Пе-
резвоны» Санкт-Петербургской 
ДШИ имени М.И. Глинки.

– Лариса Николаевна, когда 
вы собирались на Алтай, пред-
ставляли, что здесь услышите? 
– спросила я высокую гостью.

– Мы неоднократно встреча-
лись с Инессой Грицай на таких 
крупных мероприятиях, как 
Всероссийский хоровой кон-
курс, детско-юношеский хоро-
вой чемпионат. Мы «творчески 
знакомы». В жюри работаю до-
статочно часто, но в вашем крае 
я впервые.

– Каков, по-вашему, уровень 
коллективов края?

– В среднем он очень неплох. 
Я получила приятное впечатле-
ние от новых встреч с коллек-
тивами, хормейстерами, даже 
отметила для себя какие-то ин-
тересные репертуарные собы-
тия. Например, произведения 
или аранжировки, которые 
никогда не слышала, – и в ис-
полнении детских коллективов! 
Их отметила для себя как инте-
ресный материал, с которым 
можно работать.

Вместе с тем видны и опре-
деленные проблемы. Мы услы-
шали на конкурсе как много-
численные коллективы, так и 
совсем маленькие по составу 
– условия в них разные. Техниче-
ски не так легко работать с дет-
ским хором, который невелик 
по численности. Комфортнее 
и проще и репертуар легче вы-
брать, когда в хоре от 30 человек 
и больше.

– О сельских коллективах 
можете сказать отдельно?

– Я повторюсь: общее впе-
чатление приятное. Есть един-
ственная, как мне кажется, 
некоторая общая проблема 

выбора репертуара. Мало пред-
ставлена современная музыка. 
Но не могу сказать, что я как 
член жюри увидела какую-то су-
щественную разницу в пении, 
например, барнаульцев и жите-
лей глубинки. Руководители 
коллективов – профессионалы, 
которые понимают, с чем имеют 
дело, и применяют свои навыки 
в работе. И это очень видно.

И в первый, и во второй день 
конкурса многим было уже по-
нятно, какой коллектив возьмет 
Гран-при. Потому я не могла не 
узнать у нашей гостьи мнение 
о работе Инессы Грицай.

– Инесса Грицай – это не 
просто музыкант с большой 
буквы, не просто преподава-
тель и педагог высочайшей ква-
лификации, – ответила Лариса 
Николаевна. – Я считаю, что это 

– гордость Алтайского края. 
Как представитель детского 
хорового исполнительства, я 
прекрасно понимаю все тонко-
сти, нюансы работы с детским 
хором. Потому считаю, что ад-
министрация города и края, 
все власти, которые имеют 
отношение к культуре, долж-
ны максимальное внимание 
и поддержку оказывать таким 
коллективам, как хор Инессы. 
Этот коллектив дважды прини-
мал участие в финале самого 
крупного мероприятия всей 
певческой России. (А выбрано 
было со всей огромной нашей 
страны всего 12 таких коллек-
тивов!) Причем дважды подряд 
хор доходил до финала и бли-
стательно выступал! 
Светлана АЛЕКСАНДРОВА, 

Олег БОГДАНОВ (фото)

Весенние голоса

  ПРАЗДНИК ВЕСНЫ .
На Наурыз – праздник 
весны, Новый год по 
восточному кален-
дарю – соседи-щербак-
тинцы пригласили 
россиян из Благове-
щенского и Кулундин-
ского районов.

Два года назад они по-
могли провести краевой 
Наурыз у нас в Благове-
щенском районе. На двух 
КамАЗах привезли свою 
юрту, угощения и арти-
стов. Их хлебосольство и 
сценическое искусство 
надолго запомнились 
хозяевам праздника.

В райцентре Щербак-
ты подготовили празд-
ни чн у ю п лоща дку у 
самого Дома культуры. 
Ее заново благоустрои-
ли, одели в тротуарную 
плитку. Несколько юрт 
выстроились в ряд. С 
другой стороны – столы 
с традиционными для 
этого торжества блюда-
ми. В первую очередь 
всех угощали энергети-
ческим напитком из семи 
злаков. Подавали также 
кумыс, баурсаки, курт и 
еще множество вкусных 
и полезных изысков ка-
захской кухни. Глава 
администрации района 
Балтабай Ибраев в своем 
приветствии отметил, 
что Казахстан является 

полиэтническим и мно-
гоконфессиональным 
государством. А Наурыз 
от ра жает г у ма нные 
устремления людей, го-
товность помогать нужда-
ющимся, укреплять мир 
и единство в обществе.

Балтабай Жумагулович 
говорил, что Наурыз – это 
также повод подвести 
итоги сделанному за год 
и наметить планы на бу-
дущий. В Щербактинском 
районе будут продолже-
ны асфальтирование 
дорог и строительство 
водоводов.

А еще он оповестил 
нас, гостей, о том, что 
нынешнее торжество – 
это только начало боль-

шого праздника. Наурыз 
будет продолжаться еще 
месяц. В его рамках прой-
дут смотры, конкурсы 

художественной самоде-
ятельности, спортивные 
соревнования и другие 
мероприятия. Таковы 

теперь традиции воз-
рожденного Наурыза в 
Республике Казахстан.

А в нашем крае первы-
ми четверть века назад 
начали его праздновать 
жители села Кирей Ку-
лундинского района. Пер-
вую скрипку в этом деле 
сыграла директор школы 
заслуженный учитель РФ 
Нургайша Баринова. По 
крупицам она собирала 
воспоминания старше-
го поколения о том, ка-
ким был и должен стать 
древний праздник. С 
ее легкой руки Наурыз 

шагнул за пределы рай-
она по всему Алтайскому 
краю. Нургайша Гайса-
евна стала вскоре после 
этого участницей таких 
крупных мероприятий, 
как международные кон-
ференции, всеказахские 
курултаи.

И в этот раз она при-
везла добрые пожелания 
своим соседям от жите-
лей всего Кулундинско-
го района, от главы его 
администрации Сергея 
Балухина.

Делегацию Благове-
щенского района воз-

главлял директор школы 
Сапарбек Маусумбаев из 
старинного села Байга-
мут. По преданиям, оно 
ровесник Барнаула. В 
этом году ему испол-
нится 290 лет. И поэтому 
Сапарбек Шайхимович 
приехал в Щербакты 
с сюрпризом. Он пере-
вел с русского языка на 
казахский песню про 
день рождения из мульт-
фильма про Чебурашку и 
крокодила Гену. Сделал 
в Павлодаре для своего 
голоса минусовку и спел 
под нее в юрте щербак-
тинцев: «Пусть бегут 
неуклюже пешеходы по 
лужам…» и сорвал бур-
ные аплодисменты.

Казахстанцев интере-
совало, как жители села, 
края проголосовали за 
Владимира Путина во 
время выборов президен-
та России. Они встретили 
дружными аплодисмен-
тами итоги выборов. В 
Байгамуте за В.Путина 
проголосовали 88 про-
центов избирателей при 
явке в 92 процента.

Подводя итоги поездки 
к соседям-казахстанцам, 
можно сказать, что Нау-
рыз успешно стартовал. 
Теперь он созывает гостей 
в других городах и селах 
РФ и РК.
Николай ГУРТЕНКО 

(фото автора)

Наурыз стартовал…

«В»,    
   ,  ».

  СПОРТ .

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .
Невесёлый 

опыт
В Краснощековском рай-

оне ликвидируют послед-
ствия отступившего паводка.

Как сообщили «АП» со-
трудники газеты «Районный 
вестник», всего, по данным 
ГО и ЧС, в районе подверглось 
подтоплению 9 населенных 
пунктов – без малого 3 тыс. 
человек, более 1000 приуса-
дебных участков. На помощь 
пришли не только спасатели. 
Люди объединились перед ли-
цом опасности. Многие, не зная 
друг друга, помогали собирать 
вещи, эвакуировать скот.

Второй раз подвергается под-
топлению и здание редакции 
районной газеты. Наученные 
горьким опытом паводка 2014 
года, когда вода вывела из строя 
производственный участок 
и уничтожила запасы бума-
ги, на этот раз журналисты 
встретили большую воду во 
всеоружии. Удалось сохранить 
запасы бумаги и оргтехнику. 
Несмотря на двухдневное отсут-
ствие электроэнергии, газета 
«Районный вестник» вышла 
с опозданием всего на 1 день.

Особый
ракурс

В Угловском районе подве-
ли итоги районного конкур-
са «Голосуем всей семьей!», 
организованного редакцией 
газеты «Трудовая слава».

По условиям конкурса его 
участникам необходимо было 
сфотографироваться семьей в 
день голосования на избира-
тельном участке.

Участие в конкурсе приняли 
более 100 человек. Наибольшее 
число проголосовавших – на 
фото семьи Красильниковых 
из с. Павловки – 14 человек. 
Эта семья и была признана 
победителем конкурса. Приз 
– 30 тысяч рублей – решено 
вручить на сессии районного 
Совета депутатов.

Специальным призом реше-
но наградить и семью 92-лет-
него труженика тыла Ильи 
Рощупкина из Шадрухи. Они 
представили на фото родствен-
ников четырех поколений (11 
человек), пришедших вместе 
голосовать за президента.

Поощрительными призами, 
которые предоставил депутат 

АКЗС Всеволод Кондратьев, от-
мечены все семьи-участники, 
допущенные до конкурса по 
его критериям.

Сибирские 
акробаты
Спортсмены городского 

округа ЗАТО Сибирский за-
воевали «бронзу» в турнире 
первенства Сибирского феде-
рального округа по спортив-
ной аэробике, состоявшемся 
недавно в Омске.

Открытый турнир «Надеж-
ды Сибири» оказался самым 
многочисленным: 18 субъек-
тов – от Улан-Удэ до Омска, и 
поэтому конкуренция была 
серьезной. ЗАТО Сибирский 
представляли воспитанники 
спортивно-оздоровительного 
комплекса «Бриз» Василиса 
Куликова, Тимур Погорелов, 
Евгения Шатц, Альбина Афони-
на и Анастасия Ганина. Ребятам 
удалось попасть в финал в ин-
дивидуальных выступлениях, 
смешанных парах и в трио. Ти-
мур в итоге остановился в шаге 
от пьедестала, заняв 4 место, но 
вместе с Василисой в категории 
«пары, 6 – 8 лет» они завоевали 
бронзовые медали.

Выбрали 
лучшего

В Шипуновском районе 
провели конкурс «Воспита-
тель года-2018».

Участие приняли три дет-
ских сада: «Красная Шапочка» 
с. Горьковского (воспитатель 
Наталья Полуянова), «Сол-
нышко» (воспитатель Елена 
Курдюкова), детский сад села 
Тугозвоново (воспитатель Ири-
на Разумова).

Благодаря хорошей орга-
низации итог конкурса полу-
чился интересным, насыщен-
ным, наполненным дружеской 
атмосферой, рассказывают 
журналисты «Степной нови». 
Инициатором, организатором и 
ведущим праздника была Алла 
Синибор, старший воспитатель 
детского сада «Солнышко». На 
суд жюри были представлены 
презентации опыта работы по 
теме самообразования.

Абсолютным победителем 
и воспитателем года-2018 была 
признана Елена Курдюкова.

Подготовила
Оксана ИВАНОВА

Команда 118-й школы стала победителем первого 
чемпионата Барнаула среди учащихся общеобра-
зовательных учреждений, выбив больше всего 
кеглей на дорожках боулинг-центра «Арена-парк».

Как стать «академиком» 

Эффектным страйком – это 
когда все 10 кеглей оказываются 
поверженными одним ударом – 
закончил спор со 126-й школой за 
второе место капитан гимназии 
№ 74. 16 лучших команд пред-
ставляли все районы краевой 
столицы. Бурные эмоции юных 
спортсменов и болельщиков по-
сле удачных ударов буквально 
зашкаливали. Они прыгали, 
орали и щедро одаривали улыб-
ками друзей и соперников – как 
настоящие заводилы.

Больше всего аплодисментов 
сорвали ученики академии боу-
линга всех школьных возрастов. 
Симпатичная, уверенная в своих 
силах старшеклассница Яна Руд-
ковская решительно привела к 
победе одноклассников из 118-й.
Аделина и Артемий Приходских 
на своих дорожках ломали стро-
гие построения кеглей, как ато-
моход весенний лед. Опытные 
боулингисты Цугель-старший, 

Цугель-младший,  казалось, 
невозмутимо наблюдали за 
сборной Барнаульской класси-
ческой школы. А там еще один 
«академик» – Цугель-юниор под 
восхищенные взгляды девчонок 
и главного судьи показывал уве-
ренную не по годам игру.

Главный тренер академии бо-
улинга Роман Леонов весь этот 
день ходил ферзем и рассказы-
вал в сто первый раз последние 
новости с юношеского чемпио-
ната Европы в Дании, где учени-
ки академии боулинга Андрей 
Бадин и Алексей Софинский 
защищали спортивную честь 
Алтайского края и России.

Надо ли говорить, что 27 
марта и в последующие дни 
сайт Федерации спортивного 
боулинга Алтайского края стал 
сверхпопулярным. Все искали 
информацию, как записаться в 
«академики».

Олег АНТОНОВ

Они поют, как дышат – естественно и красиво. Инесса Грицай.

Лариса Яруцкая (справа) слушала всех выступающих очень 
внимательно.

Сюрприз от Сапарбека Маусумбаева.

В пиалах – напиток «семь злаков».

Песни о весне.


